

GEMEINSAMER APPEL ZU FRÜHKINDLICHER BILDUNG, BETREUUNG UND ERZIEHUNG

Alle Kinder haben ein Anrecht auf gute und faire Startbedingungen. Die ersten vier Lebensjahre sind besonders prägend. Daher kommt der frühkindlichen Bildung, Betreuung und Erziehung (FBBE) massgebliche Bedeutung zu.

Die Teilnehmenden der gemeinsamen Präsidentenkonferenz LCH und CoSER vom 3. September 2021 stellen darum vier Forderungen auf:

- **Gesetzliche Verankerung:** Das Recht auf qualitativ hohe FBBE wird gesetzlich verankert. Bund und Kantone, insbesondere die EDK und SODK, setzen eine koordinierte und auf wissenschaftlichen Erkenntnissen basierende «Politik der frühen Kindheit» um.
- **Verbindliche Qualitätsrichtlinien:** Bund und Kantone legen gesamtschweizerisch gültige Mindeststandards für die Qualitätsentwicklung und -sicherung für das Personal, die Angebote und die Infrastruktur von FBBE fest. Die Standards sollen Kindern optimale Entwicklungschancen ermöglichen und sich an aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnissen orientieren.
- **Finanzielle Ausstattung:** Bund, Kantone, Gemeinden und Arbeitgeber setzen sich finanziell wirksam und verbindlich für die frühe Kindheit ein und verringern den Kostenanteil der Familien. FBBE-Angebote müssen für alle Familien unabhängig vom Einkommen oder Herkunft zugänglich und finanziell tragbar sein.
- **Forschung und Evaluation fördern:** Bund und Kantone unterstützen und intensivieren eine systematische Erhebung (Monitoring) von FBBE-Daten sowie eine Förderung von Forschungs-, Evaluation- und Entwicklungsprojekten.

APPEL CONJOINT SUR LA FORMATION, L'ACCUEIL ET L'EDUCATION DE LA PETITE ENFANCE

Tous les enfants ont droit à des conditions de départ bonnes et équitables. Les quatre premières années de la vie sont particulièrement formatrices. L'éducation, la protection et l'accueil des jeunes enfants (FAE-PE) revêtent donc une importance cruciale.

Les participants à la conférence conjointe des président·es LCH et du Comité SER (CoSER) du 3 septembre 2021 formulent donc 4 demandes :

- **Ancrage juridique :** le droit à une éducation et à un accueil de qualité pour la petite enfance est inscrit dans la loi. La Confédération et les cantons, en particulier la CDIP et le CDAS, mettent en œuvre une "politique de la petite enfance" coordonnée et fondée sur des résultats scientifiques.
- **Directives contraignantes sur la qualité :** la Confédération et les cantons établissent des normes minimales valables dans toute la Suisse pour le développement et l'assurance de la qualité du personnel, des prestations et des infrastructures d'accueil de la petite enfance. Les normes doivent offrir aux enfants des possibilités de développement optimal et se fonder sur les découvertes scientifiques actuelles.
- **Ressources financières :** la Confédération, les cantons, les communes et les employeurs doivent s'engager financièrement de manière efficace et contraignante en faveur de la petite enfance et réduire la part des coûts supportés par les familles. Les services d'éducation et d'accueil des jeunes enfants doivent être accessibles et financièrement viables pour toutes les familles, quels que soient leurs revenus ou leur origine.
- **Promouvoir la recherche et l'évaluation :** la Confédération et les cantons sont invités à collecter systématiquement des données dans le domaine de la FAE-PE (monitoring), à soutenir et intensifier les projets de recherche, d'évaluation et de développement dans ce domaine.